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E
l Gobierno parece dispuesto
a encarar una nueva serie de
medidas para aminorar

la suba de los precios de los ali-
mentos, que según estimaciones
privadas también superó el 6% du-
rante el mes pasado. El ministro de
Economía Sergio Massa adelantó
este lunes que estaban trabajando
en un congelamiento de precios
de 1.500 productos por cuatro
meses a partir de diciembre. El
anuncio sorprendió a las empresas
de consumo masivo, que luego de
una ronda de reuniones inicial
hacía dos semanas no tenían noti-
cias sobre un posible acuerdo.

En las últimas horas, también hubo
un pedido desde la Secretaría de
Comercio hacia las grandes cade-
nas de supermercados: que no
acepten ni activen listas de precios
que reciban y que tengan un au-
mento superior al 4% mensual,
según trascendió, aunque no fue
confirmado oficialmente. La medida
abarca a todos los productos.

Las cadenas habrían llegado a una
especie de “acuerdo de palabra”
para avisar a la Secretaría cuando
reciban listas con subas por encima
de ese porcentaje. 

LOS SUPERMERCADOS
DEBEN AVISAR AL 

GOBIERNO AUMENTOS
DE MÁS DEL 4%
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Tabachnik, sanjuanino de nivel mundial
En el podio, con el título de cam-

peón, aparece Pablo Tabachnik. La

foto fue tomada en 1993 durante

un Campeonato Sudamericano Ju-

venil en Minas Gerais, Brasil. En

esa oportunidad Pablo rompió el

silencio argentino, hacía quince

años que el país no ganaba esa

competencia.

Pablo Tabachnik  comenzó a prac-

ticar tenis de mesa como un hob-

bie en el negocio de su abuelo,

junto a los empleados del local y

con amigos del barrio. Después

tomó clases con Ricardo Berardi

en el Club Estudiantil y luego, junto

a su hermano Gustavo, siguieron

entrenando en el Club Sporting Es-

trella con Enrique Soler. Eso fue

en 1888 y al año siguiente Pablo

jugó su primer campeonato argen-

tino.

Fue Campeón Argentino Sub 14

(1991) y Sub 17 (1993), luego

marcó récord al convertirse en

Campeón Argentino Mayor dieci-

séis veces entre los años 1994 y

2013. A nivel internacional también

llegó a varios podios. Fue Cam-

peón Sudamericano Individual Sub

17 (1993) y Campeón Latinoameri-

cano Individual Sub 17 (1994). En

los reconocidos Juegos Panameri-

canos ganó la Medalla de Plata

(1995, 1999,2007, 2011) y de

Bronce (2003). Además, junto a la

Selección Argentina, participó en

los Juegos Olímpicos de Sydney

(2000), en Atenas (2004) y en Bei-

jing (2008), ha jugado numerosos

panamericanos y desde los ca-

torce años ha participado en más

de una oportunidad en los mundia-

les, el primero fue en Suecia.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Bolsonaro no reconoce la 
derrota y afirma que actuará
“dentro de la Constitución”
E l presidente de Brasil, Jair Bolso-

naro, evitó hoy reconocer la de-
rrota del domingo o felicitar al

vencedor, Luiz Inácio Lula da Silva,
aunque agradeció a la población por
haberlo votado en las elecciones presi-
denciales, en el primer pronuncia-
miento que da dos días después de los
comicios, en el cual prometió que res-
petará la Constitución.

“Siempre fui rotulado de antidemo-
crático, pero siempre jugué dentro
de la Constitución”, manifestó el
mandatario en un breve mensaje leído
ante la prensa en el Palacio de la Alvo-
rada en Brasilia. “Nuestros sueños si-
guen más vivos que nunca”, apuntó.
A 44 horas de perder las elecciones
más importantes de la historia de Bra-
sil, el derrotado excapitán del Ejército
no aceptó preguntas y envió mensajes

hacia sus seguidores, que han cortado
más de 200 rutas en todo el país pi-
diendo un golpe militar y denunciando
fraude.

Bolsonaro justificó las protestas que
están causando caos en las rutas del
país, pero pidió que sean “pacíficas”,
en una de las declaraciones más con-
fusas para un proceso electoral en el
país.

También prometió respetar la Constitu-
ción en lo que le queda del mandato,
hasta el 31 de diciembre.
“Mientras sea presidente de la Repú-
blica y ciudadano, seguiré cumpliendo
los mandamientos de la Constitución”,
dijo Bolsonaro.

En tanto, su jefe de gabinete, Ciro No-
gueira, tomó a continuación la palabra

y fue el encargado de aclarar que el
jueves comenzará la transición con el
equipo del “presidente Lula”, como lo
llamó.

“La presidenta del PT (Gleisi Hoff-
mann), según dijo, en nombre del pre-
sidente Lula, aseguró que el jueves se
formalizará el nombre del vicepresi-
dente Geraldo Alckmin. Esperaremos a
que se formalice para cumplir con la
ley de nuestro país”, añadió Nogueira.

Javier Milei anunció que no dará
quórum para eliminar las PASO y
complicó los planes del oficialismo
“No doy quórum, no soy parte de
la discusión de la casta, no soy
parte de la runfla ladrona de argen-
tina”. El repentino anuncio del dipu-
tado Javier Milei puso en aprietos al

oficialismo, que enfrentará un pano-
rama extremadamente adverso en la
Cámara de Diputados si finalmente
intenta avanzar con la suspensión -
o eliminación- de las elecciones

Primarias, Abiertas Simultáneas y
Obligatorias (PASO).

El economista libertario venía de-
morando una respuesta ante los
rumores de una eventual reforma
electoral. Si bien había criticado
en el pasado el “gasto innecesa-
rio” que generan las primarias,
desde La Libertad Avanza evita-
ron dar respuestas hasta que
haya un proyecto concreto en dis-
cusión.

Milei aseguró que se trata de
una discusión de “la casta” y
señaló que son un “invento del
kirchnerismo”, que ahora quiere
suspenderlas. Pero también re-
cordó que los principales referen-
tes de Juntos por el Cambio,
como Mauricio Macri, Patricia Bu-
llrich y María Eugenia Vidal, antes
querían eliminarlas y ahora las
defienden.
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Financiamiento para las colonias
Las Colonias de Verano son una de

las políticas sociales con mayor pe-

netración en los hogares de las fa-

milias sanjuaninas que no pueden

afrontar, durante el mes de enero, el

pago de un club para que sus hijos

realicen actividades recreativas y

disfruten de una pileta. En una reu-

nión con la ministra Nacional Victoria

Tolosa Paz, de la cual participó el

ministro de Desarrollo Humano y

Promoción Social, Fabian Aballay,

junto al subsecretario de Articulación

y Abordaje Territorial, Cristian Mora-

les, el gobernador Sergio Uñac se

aseguró el financiamiento de con-

tención y recreación para casi

25.000 personas en todo el territorio

provincial.

Una helada inusual

que provocó daños

agrícolas

Una inusual helada cuando comienza

noviembre produjo daños en distintos

cultivos. Según se informó, hay

daños en fincas de 25 de Mayo, Cau-

cete (con escarcha en sistemas de

riego en distritos como los de Pozo

de los Algarrobos), Angaco, San Mar-

tín, Sarmiento, Santa Lucía y Calin-

gasta. Los especialistas dicen que

hacía al menos 40 años que no se

producían heladas de tal magnitud a

esta altura del año.  Los cultivos más

afectados son plantaciones de to-

mate, melón y uvas. 
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Reaparece Cristina

en público

La vicepresidenta Cristina Fernández de

Kirchner reaparecerá este viernes en un

acto público. Será el primero -sin contar los

encuentros en el Senado de la Nación en

donde hay un ambiente controlado- desde

que sufrió el atentado en la puerta de su

casa en el barrio porteño de Recoleta, dos

meses atrás. La ex mandataria se presen-

tará en el acto de cierre del congreso de

las regionales de la provincia de Buenos

Aires de la Unión Obrera Metalúrgica

(UOM) que comanda Abel Furlan, un hom-

bre que tiene diálogo fluido con Máximo

Kirchner, el líder de La Cámpora.

Intendente cuestionado
Para mañana miércoles 2 de no-

viembre a las 11 horas, está citado

el jefe comunal de Rawson, Rubén

García para ser interpelado por el

Concejo Deliberante, cuestionado

por el uso de combustible de los

funcionarios del Ejecutivo municipal

y el faltante de nichos en el cemen-

terio. Fueron los doce concejales

quienes realizaron este pedido,

siendo ocho ediles del bloque Leal-

tad Justicialista y cuatro del Pro.

Sin embargo, ayer lunes, Pablo

Manzur, apoderado y asesor le-

trado de la Comuna de Rawson,

presentó el pedido de nulidad argu-

mentando que el intendente fue no-

tificado con una "simple nota" que

calificó de "ilegal" y que los días

para preparar la defensa son muy

pocos.
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horas, se observa cómo la Policía
desaloja un bloqueo en San
Pablo y a los pocos minutos un
grupo de seguidores de Bolsonaro
se pone a rezar en plena autopista.
De acuerdo con el magistrado De
Moraes, la Policía Federal de Carre-
teras, hasta el lunes, “no ha cum-
plido con su tarea constitucional y
legal”, lo que puede acarrear la des-
titución o detención del director del
organismo, Silvinei Vasques.

Sin embargo, la propia fuerza ya
anunció que acata la medida.
En su decisión, De Moraes ordenó
al jefe de la Policía de Carreteras
adoptar “de inmediato todas las
medidas necesarias para despe-
jar” las vías que estén bloqueadas
“ilícitamente”, bajo pena de una

E
ste martes creció la tensión
en Brasil, dado que simpati-
zantes del presidente, Jair

Bolsonaro, mantienen más de 200
bloqueos de carreteras en todo el
país pese a la decisión del Su-
premo Tribunal Federal (STF), que
ordenó despejarlos.
La Policía Federal de Carreteras
(PRF) inició el operativo para libe-
rar los bloqueos que, según medios
locales, continúan en varios pun-
tos del gigante sudamericano.

En otros sectores comenzaron a
despejarse, como por ejemplo
en cuatro puntos de Río de Ja-
neiro. Los primeros reportes indi-
can que se ha tenido que
lanzar gases lacrimógenos para
dispersar a los manifestantes.
Por su parte, la Policía Militar de
San Pablo informó que 14 carrete-
ras del estado están completa-
mente bloqueadas. Además, 102
están parcialmente cerradas y 48
han sido liberadas.

En tanto, la Policía de Minas Ge-
rais dio a conocer el listado de los
puntos que ya liberó de los blo-
queos. A través de su cuenta en
Twitter, publicó los sitios en los que
en este momento hay libre circula-
ción.
Este lunes, el presidente del STF,
Alexandre de Moraes, exigió el
“despeje inmediato de las vías”
bloqueadas por camioneros simpa-
tizantes de Bolsonaro, que no
aceptan la derrota del actual jefe de
Estado en las presidenciales del do-
mingo.
Bloqueos de vías en Brasil
Entre la noche del domingo y todo
el lunes camioneros bolsonaristas
han instalado más de 200 blo-
queos en carreteras de 20 de los
27 estados de Brasil para protes-
tar por la victoria del líder progre-
sista Luiz Inácio Lula da Silva,
que la atribuyen a un supuesto
fraude.
En uno de los videos de las últimas

multa de 100.000 reales por hora
(unos 19.500 dólares), a partir de la
medianoche de este lunes.
El magistrado también hizo un lla-
mado al ministro de Justicia, Ander-
son Torres, a todos los comandan-
tes de las Policías Militares de los
27 estados, al Fiscal General de la
República, Augusto Aras, y a los
fiscales regionales para tomar “las
medidas que estimen pertinentes”
para dar solución al problema.
A través de las redes sociales, el
jefe de la cartera de Justicia dijo en
la noche de este lunes que la situa-
ción estaba siendo monitoreada “mi-
nuto a minuto” por la Policía de
Carreteras y el Gobierno; y ordenó
reforzar los efectivos y medios de
apoyo de las autoridades para des-
bloquear las vías.

Tensión en Brasil
NOTA DE TAPA
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La policía dispersa a los bolsonaristas que
mantienen más de 200 bloqueos de carreteras

Manifestan-
tes rezan en
plena carre-
tera.



tras Europa y Norteamérica pueden

tomar esas decisiones, quizás no

sea el caso de otras regiones

como Sudamérica, donde la matriz

energética aún no parece estar

preparada para sostener un con-

sumo eléctrico como el que la movili-

dad sustentable requiere, y a la vez

la economía de muchos países no

está en condiciones de prescindir

de los autos con motores térmi-

cos todavía.

Algunas voces que se oponían a

esta sanción de la Comisión Euro-

pea auguraban un “efecto Ha-

bana”, lo que representa un

escenario en el que, ante la imposi-

bilidad de adquirir autos eléctri-

cos, millones de usuarios manten-

gan sus automóviles fabricados

antes de 2035 y más antiguos aún,

lo que dejaría un continente pla-

gado de autos viejos y contami-

nantes en lugar de un parque de

vehículos sustentables eléctricos

como esperan los legisladores.

El automóvil eléctrico por un lado

Europa cierra la puerta definitivamente 
a los motores de combustión

FECHA OFICIAL: 2035

L
os motores de combustión in-

terna que funcionan con deri-

vados del petróleo no se 

Si quedaba algún atisbo de espe-

ranza, el pasado jueves en Bruse-

las todo se desplomó definitiva-

mente. La Comisión Europea, el

Parlamento Eurpeo y los estados

miembros de la Unión Europea,

confirmaron que, a partir del 1 de

enero de 2035,

quedará prohibida la venta de au-

tomóviles nuevos impulsados

por motores de combustión in-

terna que emitan gases contami-

nantes.

La noticia no es nueva, es solo la

confirmación de aquello que se

había anunciado en julio, cuando

por mayoría se logró el consenso

para aprobar esta nueva Ley. Algu-

nos fabricantes fueron duros con

sus críticas, esperado revertir la si-

tuación, pero el pasado 27 de oc-

tubre finalmente esos intentos

fueron desechados.

La expectativa ahora está puesta

en ver en cuánto tiempo los fabri-

cantes comienzan a dar final a

los ciclos de producción de mo-

tores térmicos propulsados por

derivados del petróleo, al menos

para alimentar el mercado euro-

peo. Si bien se espera que más es-

tados acompañen la iniciativa de

California, un escenario similar

sería el que ofrezca

también EEUU, ya que recientes

anuncios de la Casa Blanca confir-

man un fuerte respaldo a las in-

versiones en movilidad eléctrica

y servicios eléctricos ane-

xos como las redes de carga para

los próximos años.

Pero el mundo es uno solo, y mien-

deberá bajar su precio a valores

razonables para que más perso-

nas puedan adquirirlo, y los go-

biernos deberán hacer grandes

inversiones en infraestruc-

tura que aseguren soporte para

una demanda que indudable-

mente superará todos los registros

históricos de electricidad.

Pero no solo se tratará de infraes-

tructura en sí misma, sino de gran-

des extensiones de fuentes de

energía sustentable, como

son parques eólicos y solares,

para que la contaminación que no

se emita desde los tubos de es-

cape de los autos no se convierta

en preocupación porque emana

de las generadoras de electrici-

dad.

La crisis actual de falta de gas y el

alto costo de la electricidad que

preocupa tanto a la sociedad eu-

ropea podría pasar, pero también

podría regresar.                                                     
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Nueva ola de

bombardeos rusos

contra la

infraestructura de

Kiev y otras ciudades

Un aluvión masivo de ataques

rusos el lunes por la mañana

golpeó infraestructura crítica en

Kiev, Kharkiv y otras ciudades en

aparente represalia por lo que

Moscú alegó fue un ataque ucra-

niano contra su Flota del Mar

Negro durante el fin de semana. 

Como resultado, grandes áreas

de la ciudad quedaron sin sumi-

nistro de agua y electricidad, dijo

el alcalde de Kiev, Vitali Klitschko.

Las autoridades locales estaban

trabajando para restaurar una ins-

talación de energía dañada que

suministra energía a 350.000

apartamentos en la capital, dijo.

En la región periférica, las autori-

dades advirtieron a las personas

que estén preparadas para un

apagón prolongado debido a los

cortes de emergencia.

país nórdico, Sauli Niinisto. Abor-

damos la guerra de Rusia contra

Ucrania y el camino de Finlandia a

la OTAN. Finlandia ya es más se-

gura y su pertenencia nos hará a

todos nosotros más seguros y

fuertes. Esperamos tenerlos

pronto como miembros de pleno

derecho de nuestra Alianza”, escri-

bió Stoltenberg en su perfil de

Twitter.

E l secretario general de la

Alianza atlántica, Jens Stol-

tenberg, dijo que espera que Fin-

landia sea “pronto” un miembro

de pleno derecho de la Alianza,

tras hablar con el presidente del

El cambio climático ya ha mos-

trado su peor cara el pasado ve-

rano, con valores de alta

temperatura que ocasionaron mu-

chos problemas a los habitantes de

las grandes ciudades, imposibilita-

dos de utilizar aire acondicio-

nado por el alto precio del kWh.

La misma Ley aprobada la semana

pasada confirmó también la exten-

sión de ese plazo de 2035 por un

año más para los vehículos de pro-

ducciones menores a 10.000 uni-

dades por año, con lo cual en 2036

también deberán dejar de fabri-

carse. Esta excepción permitiría que

marcas como Ferrari o Lamborg-

hini puedan acogerse a ese benefi-

cio y mantener 12 meses más sus

modelos, aunque con “la espada

de Damocles” sobre sí, probable-

mente eso no ocurra y eventual-

mente se fabriquen vehículos de

ediciones especiales a modo de

despedida.

Europa cierra la puerta...
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La OTAN espera que Finlandia sea pronto un miembro pleno 
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E
l proyecto de gastos y recur-

sos de la Nación, comenzará

a ser analizado en el Senado,

cuando sea puesto a discusión

entre los integrantes de la Comi-

sión de Presupuesto y Hacienda,

luego de recibir media sanción en

la Cámara de Diputados con los

votos del oficialismo y de la oposi-

ción. La intención del oficialismo

de la Cámara alta es discutir el

tema durante dos jornadas, ma-

ñana y el jueves, y luego prepa-

rarse para emitir dictamen. 

Ese día, además, habrá una reu-

nión conjunta con la Comisión de

Transporte para debatir, en primer

término, varios proyectos de ley

presentados por senadores del ofi-

cialismo y la oposición sobre la

creación de un sistema federal de

compensación tarifaria al trans-

porte público de pasajeros.

Presupuesto 2023: Mañana

comienza el debate en el Senado
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E
l oficialismo logró que el jueves
se reinstale el tratamiento de la

ley de Humedales en la Cámara
baja. Sectores del bloque del
Frente de Todos buscarán emitir
dictamen ese mismo día, a pesar
de la resistencia de gran parte de
la oposición.

El proyecto vuelve a tratarse des-
pués de un mes de impasse por la
presión ejercida por algunos secto-
res del agronegocio, la minería y
gobernadores de provincias donde
esos intereses económicos juegan
fuerte. “La idea es firmar el jueves
mismo, señalaron fuentes cerca-

nas al presidente de la comisión
de Recursos Naturales y Conser-
vación del Ambiente Humano,
Leonardo Grosso. 
Sin embargo saben que desde la
oposición volverán a cargar las
tintas sobre un supuesto trata-
miento exprés del proyecto

Inflación: las

consultoras anticipan

que octubre cerrará

cerca del 7%

S
egún las estimaciones, el

IPC podría ubicarse por en-

cima del 6% o inclusive alcanzar

el 6,5%. Ese cálculo se des-

prende de los primeros releva-

mientos que ejecutó el

organismo dirigido por Marco La-

vagna y que fueron entregados

al ministro de Economía, Sergio

Massa y al presidente, Alberto

Fernández. No obstante, los

datos estimados por el INDEC

son mucho más optimistas que

los calculados por las consulto-

ras y centros de estudio que,

sostienen que el IPC de octubre

estará cerca del 7%.

Ley de Humedales: el oficialismo reflota el tratamiento en la Cámara de Diputados

Massa apoyó el bono

de fin de año para

trabajadores en

relación de dependencia

E
l ministro de Economía, no des-

cartó el pago de un bono de fin

de año para trabajadores en relación

de dependencia como el que recla-

man miembros de la coalición de

gobierno y sobre el que ya habla-

ron el ministro del Interior, Eduardo

de Pedro, y la ministra de Trabajo,

Raquel Olmos. Sin embargo, el

funcionario dijo que hay dificulta-

des con ese mecanismo, porque

deja afuera a más de un millón de

trabajadores municipales, además

de que se están analizando otras

alternativas. 



las reservas sin afectar el funciona-
miento de la economía y sobre
todo garantizar los dólares para la
producción”, mencionó este lunes
el ministro de Economía Sergio
Massa.
La posibilidad de importar con dó-
lares propios ya había sido apro-
bada en la normativa que puso en
marcha el Sistema de Importacio-
nes de la República Argentina
(SIRA), que reguló el nuevo sis-
tema de autorización de compras

E
l Gobierno anunció que habili-
tará un canal de importa-
ciones alternativo para las em-

presas que cuenten ya con dólares
propios declarados, es decir, que no
requieran de un blanqueo, y que po-
drán utilizar para el pago de algu-
nas compras puntuales al exterior,
lo que liberaría al Banco Central de
tener que venderles esas divisas.
Si bien las resoluciones que regla-
mentan este esquema todavía no
fueron publicadas, en los despa-
chos oficiales anticiparon que la
puesta en marcha de este canal im-
portador no implicará que el Go-
bierno afloje la prohibición que pesa
sobre las personas jurídicas para
comprar dólares en cualquier mer-
cado para, con esas divisas, acce-
der a este tipo de importaciones.

“Se trata de dólares declarados, ya
sea en cajas de ahorro, en cuentas
de las empresas, o dólares que tie-
nen en el extranjero y que los quie-
ren usar para importaciones, se les
aprueba automáticamente”, resu-
mieron desde el Ministerio de Eco-
nomía.

“A partir de hoy, las empresas que
de sus cuentas ponen sus dólares,
tiene aprobación automática. Si el
Presupuesto se aprueba, además,
si vos tenes dólares y no los tenés
declarados, una forma de ingresar-
los formalmente es a través de las
importaciones. Pretendemos cuidar

al exterior.

Por lo pronto, el Poder Ejecutivo
sostendrá la prohibición para que
empresas realicen operaciones que
implican la Formación de Activos
Externos (FAE), que es la manera
en que la normativa contempla, por
ejemplo, la compra de divisas para
ahorro. De esta manera, la nueva
ventana para importar con dólares
propios implicará que esas empre-
sas no tendrán habilitación para ir al
mercado financiero a hacer dólar
MEP o contado con liquidación y
luego utilizar esas divisas para im-
portar. “Van a poder usar los dóla-
res que tienen en sus cajas o en
el colchón”, aclararon desde un
despacho oficial.

s

Pasa a pág. siguiente

El Estado se lleva casi la mitad de los dólares producidos por la soja
LA PRESIÓN FISCAL

E
n una nueva campaña agrí-

cola atravesada por las incle-

mencias climáticas

desfavorables, como la sequía y

las heladas tardías, el único gana-

dor seguirá siendo el Estado me-

diante el cobro de los impuestos,

con una alta incidencia de las re-

tenciones.

Así lo reflejó un informe del consultor

y ex Secretario de Bioeconomía y

Alimentos de la Nación, Néstor Rou-
let, en la relación al próximo ciclo
de soja, cuya siembra aumentará en
relación a la campaña anterior, pero

hay signos de interrogación por los

niveles de producción total.
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Importaciones con dólares propios

“Van a poder usar los dó-
lares que tienen en sus
cajas o en el colchón”



D
espués de 11 años de haber
creado Sero Electric, una
de las pocas fábricas locales

de automóviles eléctricos, Pablo
Naya asegura que está cansado de
tratar de lidiar con las regulaciones
para importaciones, los impuestos,
la inflación, las dificultades ma-
croeconómicas y las leyes labora-
les de la Argentina. Aunque sin
cerrar su planta del partido bonae-
rense de Morón decidió moverse
a Brasil para con cntrar la produc-
ción en ese país. “Es muy difícil tra-
bajar en este país”, dijo en
entrevista radial.

El pequeño empresario con 30
años de trayectoria en el rubro de
concesionarios automotores decidió
lanzarse de lleno al mercado de ve-
hículos eléctricos. Su empresa fue
una de las primeras en ensamblar
autos homologados para su uso en
las calles. Pequeños vehículos eco-
nómicos y orientados al tránsito ur-
bano. Pero con un mercado como
el brasileño al lado, para el que
envía parte de su producción, y
más de un año sin que los costos
locales permitan cerrar las cuentas
para hacer envíos a ese país, deci-
dió cambiar el eje de su negocio.

“Estamos en el desarrollo de lo que
es la movilidad eléctrica y cada
día que pasa, año a año, es más di-
fícil. Vos pensá que ya ahora con
esto de las importaciones, con este
nuevo SIRA (Sistema de Importa-
ciones de la República Argentina),

no sabés para dónde salir. Te van
desanimando día a día. A nosotros
los emprendedores, las pymes,
cada día se nos complica más tra-
bajar. Y la verdad es que estamos
cansados, porque no es sólo este
Gobierno, todos los gobiernos,
Macri, Cristina, Alfonsín, todos nos
fueron haciendo puré”, dijo en de-
claraciones a Radio Mitre.

“Nosotros ya hace más de un año
que venimos trabajando con la
gente de Brasil para mandar vehí-
culos. Lo que pasa es que en este
último año no le pudimos mandar
porque con el dólar que nos paga-
ban a ciento y pico de pesos era
imposible enviar los vehículos
a Brasil, no nos daban los cos-
tos como para poder enviar. Enton-
ces la idea es que la gente que
está allá en nuestra filial empiecen
a ensamblar allá, porque tienen
todo el know how como para po-
derlo producir en Brasil. Esta es la
realidad. Pero no es que nos
vamos a ir de Argentina sino que la
idea es implantarnos también en
Brasil y ser fuertes en Brasil. El
mercado brasileño es muy grande y
queremos ir para adelante”, explicó
el pequeño empresario.

El consultor calculó que con un

rendimiento promedio de 28 quin-

tales, una hectárea de soja dejaría

un ingreso bruto de USD 1.428,

de los cuales al productor le que-

daría apenas un poco más del

6.5%, es decir unos USD 95, en

caso que sea el dueño del campo

donde realizó la siembra y cose-

cha. Mientras tanto, el Estado

(Nacional, Provincial y Municipal)

y mediante distintos tributos, em-

bolsaría la suma de USD 723.

A todo esto hay que sumar unos

USD 585 en materia de costos de

producción y comerciales. Es

decir, el Estado se queda con la

mitad del producido total de

una hectárea de soja (50,63 %)

mientras que el productor en

campo propio recibe tan solo el

6,73%. Y si el cálculo se realiza

en 100 hectáreas, mientras el Es-

tado se queda con USD 72.302, el

productor después de invertir y

arriesgar le quedan USD 9.594.

Hay que recordar que en total se

siembran unas 17 millones de

hectáreas, en el ámbito productivo

local, de las cuales la mayoría son

alquiladas. Es decir que un con-

texto tan complicado como el ac-

tual, se puede especular que la

mayor parte de los productores

tendrían un resultado todavía

peor.

Según el especialista, “esto se

debe básicamente a que la mayor

parte de esta presión impositiva

(66 % del total), se debe a un tri-

buto sobre los ingresos brutos (re-

tenciones) distorsivo, que genera

que a pesar de que el productor

no tenga rentabilidad, el Estado

se queda con el 50 % de los in-

gresos”. Actualmente el poroto de

soja tributa una retención del 33

por ciento.
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El Estado se... 

Cansado de intentar producir autos

eléctricos en el país, se va a Brasil 

“Te van desanimando día

a día. A nosotros los

emprendedores, las

pymes, cada día se nos

complica más trabajar”



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
https://cnnespanol.cnn.com/seccion/cnn-radio-argentina/
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RECORRIENDO MENTIDEROS

L
os integrantes del PRO ya
no esconden la tensión
que se vive internamente

en medio de la discusión política
por las candidaturas del año que
viene. Muestra de ello es lo que
sucedió el lunes 24 de octubre
en La Rural, cuando la presi-
denta del partido y precandidata
a Presidente, Patricia Bullrich,
encaró a un hombre de con-
fianza del otro postulante que
tiene el espacio, Horacio Rodrí-
guez Larreta, y lo cuestionó con
dureza.

Bullrich miró al jefe de Gabinete
de la Ciudad de Buenos Aires,
Felipe Miguel, y sin disimulo espetó:
“No me crucés más por la tele por-
que la próxima te rompo la cara,
conmigo no se jode, te lo aviso”. Mi-
raban atónitos otros dirigentes impor-
tantes, entre ellos Miguel Ángel
Pichetto, que había llegado hasta allí
para la presentación del segundo
libro de Mauricio Macri, “Para qué”.
Miguel se sorprendió por la frase de
Bullrich y sus allegados aseguraron
que no entendieron el motivo de la
amenaza. “Fue bastante chocante,
fue un disparate, la violencia nunca
es aceptable y además si es por opi-
nar diferente se cruza un límite y en

esto hay que ser cuidadoso”, dijo Mi-
guel en una entrevista concedida a
Eduardo Feinmann en radio Mitre.
“Es muy chocante porque se trata de
alguien del mismo espacio y presi-
denta del partido al que uno perte-
nece. No sé por qué me dijo eso. 

Ustedes me conocen y saben que yo
nunca agredo a nadie; pueden existir
diferentes opiniones, pero no se tra-
ducen en términos de agresiones

personales; cruzó un límite y la
violencia es inaceptable”, agregó.
La líder del PRO tiene otra ver-
sión. “Me estuvo chuzando en
varias entrevistas por orden de
su jefe y me vino a saludar cari-
ñosamente como si nada pasara
y eso conmigo no va; entonces,
lo mandé a cagar”, explicó ante
su círculo íntimo.

No fue la única discusión de una
gala en donde primó la tensión.
Risas nerviosas. Mauricio Macri
dialoga con Horacio Rodríguez
Larreta el día de la presentación
del libro. El ministro de gobierno
Jorge Macri mira la escena

Veinticuatro horas después de esa
escena, que quedó registrada en
un video que se publica en esta
nota, hubo otro hecho que terminó de
dinamitar la interna: Jorge Macri,
primo de Mauricio e integrante del
gabinete de Rodríguez Larreta, se fo-
tografió con Bullrich. El gesto fue in-
terpretado como una puñalada en las
oficinas de Uspallata. “A Jorge lo
trajo y lo nombró ministro Horacio, no
Patricia. Y la verdad es que se ha
puesto solo en una situación muy in-
cómoda, quizás mal aconsejado por
su primo”, conjeturan en la sede de
gobierno porteña.

“La próxima te rompo la cara”

L
a disputa por las candidaturas
crece a cada minuto y obliga a
un replanteo interno que Elisa

Carrió está dispuesta a dar, a punto
tal de advertir que está dispuesta a
competir si es necesario.
Carrió propuso tratar de bajar los ni-
veles de la contienda. “Patricia debe
parar en función del conjunto. Ella es
buena persona pero no sabe parar, no
puede parar y tiene formas más mas-
culinas. Yo soy una mujer fuerte, pero
soy femenina; a ella se le escapó esto
porque es muy dura”, consideró Ca-
rrió respecto al fuerte cruce entre la
dirigente y el funcionario porteño
miembros del mismo espacio político.

Patricia Bullrich discute 

con Felipe Miguel

PATRICIA BULLRICH CRUZÓ A UN HOMBRE DE CONFIANZA DE RODRÍGUEZ LARRETA

Elisa Carrió: “Patricia no sabe parar” 

https://twitter.com/ArgPotencia2022/status/1587417550350348289
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E
l ministro de Obras Públi-

cas, Julio Ortiz Andino, se

presentó ayer en la Legis-

latura Provincial para exponer

ante los diputados una iniciativa

mediante la cual el Ejecutivo pro-

vincial pretende asumir los cos-

tos que generen los aumentos de

precios en la obra pública. 

Ortiz Andino fue categórico al

decir que si no se soluciona el

problema de la actualización de

precios, se corre el riesgo de que

algunas empresas constructoras

se vean obligadas a dejar sus

trabajos debido a que no podrían

afrontar los casi constantes au-

mentos de precios de los insu-

mos y materiales que necesitan. 

Si bien no se conocen detalles

del texto del proyecto que fue

presentado a los diputados, se

sabe que la norma establece la

forma en la que el Gobierno hará

el aporte y también se establecen

mecanismo de control del manejo

de esos dineros ya que está pre-

visto que se cree una comisión

de seguimiento y control que

contaría con la participación de

diputados opositores que verifica-

rán la forma en la que se mane-

jan estos fondos.

La provincia propuso en Diputados pagar 
las subas de precios en la obra pública

OSSE informó el nuevo horario permitido para el uso del agua potable

D
esde hoy martes 1 de noviembre,

y hasta el 31 de marzo del 2023,

el uso de agua potable para ac-

ciones esenciales y necesarias será de 9

a 21 horas, según informaron desde

OSSE. Este horario rige para toda la pro-

vincia, durante los 7 días de la semana,

incluyendo fines de semana y feriados.

Para tener en cuenta, se considera uso

indebido del agua potable en aquellas ac-

tividades que no son vitales para el ser

humano, como el lavado de veredas,

riego de calle, lavado de autos, llenado y

reposición de agua en piletas o cualquier

otro uso distinto al consumo humano.

También se considera derroche, aun

cuando sea dentro del horario permitido,

lo uso irracional del agua potable. 

Por la crisis hídrica, 
confirmaron que no habrá
veranadas en Calingasta

L
o dijo Marcelo Fretes, secretario

de Relaciones Institucionales del

gobierno de San Juan, quien in-

dicó que ésta es la tercera temporada

que el ganado chileno no podrá alimen-

tarse en los valles de Calingasta pero

que se trabaja para ayudar al sector. 

El funcionario explicó que la actividad

es una de las más antiguas de Sudamé-

rica y los problemas de estos últimos

años estuvieron relacionados al COVID-

19 que mantuvo las puertas cerradas,

pero también la sequía, es un problema

que enfrenta la provincia la cual lleva a

que haya que cuidar todo el ambiente y

las tangentes del río. 

Las veranadas solían realizarse del 1

de enero al 31 de marzo de cada año,

tras firmarse previamente un acuerdo

entre los gobiernos de Coquimbo y San

Juan.

Julio Ortiz Andino

Marcelo 

Fretes

https://anaallende.com.ar/
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Eduardo de Pedro llega a San Juan

E
l ministro del Interior, anunció

que trabaja en un proyecto

para eliminar las elecciones le-

gislativas intermedias, la cual se trata

de una iniciativa que apunta a que

los argentinos no vayan a votar

cada 2 años sino directa-

mente cada 4. Tras estas

declaraciones, se cono-

ció que el funcionario de

Alberto Fernández tiene

pensado visitar San

Juan mañana y arribaría

para avanzar junto al go-

bernador de la provincia en

el proyecto del Túnel de Zonda. 

“Soy partícipe de la eliminación de

las elecciones intermedias y estoy

trabajando fuertemente para ello.

Cada gobierno, cada fuerza política,

cada coalición que ofrece una pro-

puesta de gestión tiene que

tener cuatro años para desa-

rrollarlo, entonces no

puede haber una elec-

ción al año de haber

asumido”, argumentó el

funcionario en un medio

nacional.

“La Noche de las Heladerías”

L
a provincia se suma al

“Mundial de Qatar” dulzuras

con “La semana del autén-

tico helado artesanal”, en su edi-

ción número 38, y la “Noche

de las heladerías”,

ambas organizadas

en el país por la

Asociación Fabri-

cantes Artesana-

les de Helados y

Afines. 

Además de pro-

mociones y des-

cuentos, se

presentará un nuevo sabor de he-

lado, “Dulce Scaloneta” para alen-

tar a la Selección Argentina. La

Semana se realizará del 7 al 13

de noviembre e incluirá “La Noche

de las Heladerías” que se reali-

zará el jueves 10 de noviembre

desde las 19 horas. 

Este año, habrá 2×1 en cuarto kilo

y el sorteo de nada más y nada

menos que de 50 kilos de helado

en las redes sociales. Además,

habrá acciones solidarias y mu-

chas sorpresas dentro de la pro-

puesta de este año.

T
ras la visita a la Cámara de Di-

putados del ministro de Mine-

ría Carlos Astudillo, se reactivó

el debate por la Ley de Glaciares, ya

que en los próximos días, estará listo

un informe de la Universidad Nacio-

nal de San Juan sobre las glaciares

existentes en la provincia. 

Esto permitirá clarificar el estado ac-

tual de las figuras en el territorio, es

decir, si están activos, inactivos o

bien, si cambiaron sus características

y ya no se los puede considerar

como tales. La labor de los legislado-

res es fundamental en este caso, ya

que, una vez que se sepa la actuali-

dad de las masas de hielo, se podrá

actualizar el inventario con el que

cuenta la Ley de Glaciares. Determi-

nar esta situación resulta determi-

nante para la llegada de

nuevas inversiones mi-

neras, y para la con-

tinuación de los

proyectos que ya

están trabajando

en el territorio

Esperan un estudio 
para avanzar con 

posibles cambios en 
el inventario de la 
Ley de Glaciares

La Justicia hizo lugar a la cautelar presentada 

por la OSP para garantizar la atención ginecológica

L
a entidad informó que presentó un

recurso de amparo para garantizar

que sus afiliados tengan la aten-

ción de obstetras y ginecólogos. La Justi-

cia ordenó a la Asociación de Obstetricia

y Ginecología de San Juan y sus profe-

sionales asociados a que se abstengan

de concretar las medidas de fuerza

anunciadas a partir de este martes, 1 de

noviembre, ya que iban a atender sólo

bajo la modalidad de reintegro a los pa-

cientes de la Obra Social Provincia y que

sigan prestando el servicio en forma nor-

mal. 

Desde la obra social destacaron las pro-

puestas realizadas y criticaron a la aso-

ciación que nuclea a los profesionales,

por su decisión de suspender el servicio,

al no acordar sistemas de pago y factura-

ción, así como valores del nomenclador. 

De esta manera la entidad dispuso que

no se les puede requerir a los afiliados,

que abonen en efectivo, ya que eso re-

presenta desconocer la grave situación

económica del país y a los efectos de

preservar la salud pública y la prestación

efectiva de los servicios de ginecología

en San Juan.

Carlos 

Astudillo

Eduardo de Pedro
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NOTA DE TAPA
JORGE MIADOSQUI, PRESIDENTE DE SAN MARTÍN

“Los clubes deben ser manejados por
gente que no tenga intereses políticos”

Jorge Miadosqui estuvo en

La Ventana. Le vienen días

agitados. Mañana será la

asamblea en San Martín y

hasta ahora no se han 

presentado listas. El gran

problema es el financia-

miento. Le preocupa que

entre la política en el club.

La semana próxima viaja a

Qatar donde pasará 40 dias

viviendo el mundial con la

selección. Estos son algu-

nos de los temas tratados.

Los promedios 

y los descensos

Es una discusión de siempre, las tres

veces que San Martin se fue al des-

censo fue por los promedios no porque

estuvieran en la tabla. El promedio no

lo quieren sacar porque los grandes no

quieren que los chicos sean grandes

entonces esa es una historia de nunca

acabar. Hay una intención ahora que a

partir del año que viene se van a ir sa-

cando con los promedios del último

año. En dos años se deberían sacar

todos los promedios para la Primera

Division porque hay que aclarar que

todo el ascenso no tiene promedios 

Financiamiento

Cada vez más difícil conseguir 

financiamiento para una buena 

campaña.

Lo he planteado porque el miércoles

San Martin tiene elecciones y yo vengo

diciendo hace tiempo, además el re-

cambio también es bueno en las insti-

tuciones.No puede ser que llevemos

20 años en la institución, pero estos 20

años tiene que ver con que cada vez

que había elecciones siempre pensá-

bamos que había posibilidades de re-

solver cosas, que teníamos posibilida-

des de conseguir el presupuesto y lo

hacíamos. Este año hicimos una pró-

rroga de un año de mandato y conse-

guimos el dinero para poder resolver la

situación del club y hasta diciembre lo

tenemos resuelto. San Martin va a

gastar casi, terminando el año, 240 mi-

llones de pesos de presupuesto enton-

ces pensar en el presupuesto siguiente

que no sabemos cuánto quiere ganar

un jugador. Si sacamos la cuenta que

un jugador quiere ganar 4000-5000 dó-

lares no lo podemos pagar. Entonces

vengo planteando desde hace una se-

mana, que yo particularmente no tengo

la fuerza de gestionar el dinero que

hoy necesita San Martín para poder

hacer una gran campaña. Se lo he

dicho a toda la gente de la comisión di-

rectiva, siempre he tenido la posibili-

dad de hacerlo o mínimamente yo

sabía que con el 50-70% salir a cubrir

y gestionar todo lo demás, pero lamen-

tablemente vivimos en un país donde

la economía afecta al club San Martin

no es ajeno, lo que va a pasar en el

fútbol va a ser grave y no lo estamos

viendo. Yo lo estoy mirando porque

verdaderamente nosotros en el club

desde hace tiempo estábamos muy

endeudados, muy mal y hoy estamos

muy bien y me dolería mucho poder

decirle a la gente vamos a tratar de

mantener un equipo para poder com-

petir y tratar de ascender, pero no

vamos a poder. 

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia/ver/videos/170381


20 Martes 1 de noviembre 2022

salga lo que tenga que salir y si al-

guien quiere aportar algo y quiera ser

presidente del club, bienvenido sea.

Si no hay interesados

Si no hay gente seguramente haya

una prórroga de la asamblea por 30-

40 días y si eso no llegara a suceder

habrá por personería jurídica dos

pasos; prorrogar el mandato de esta

comisión o intervenir el club. El lla-

mado a elecciones era una necesidad

imperiosa por muchas cosas que ocu-

rren en el futbol que necesitas tener

tus cosas al día entonces el llamado a

elecciones debía hacerse, pero tam-

bién busquemos la forma como solu-

cionar el problema presupuestario del

club porque embarcarnos en algo que

no podemos cumplir sería una desilu-

sión. Hoy todo lo que se ve en el club

seria como tirarlo.

La política

Los que pueden reemplazarnos son

aquellos que están dentro de la institu-

ción, pero Daniel Salinas, Luis Lo-

renzo y Pablo Slabusky dijeron ¡basta!

¿cuándo nos vamos del club? Hasta

acá llegamos y ellos lo que me dicen a

mi si yo sigo, ellos siguen. Yo creo que

es un momento de decir ¿hasta

cuándo? 

Y otro de los temas que pasa es que

el Club San Martin necesita funcionar

Viene de página anterior

s
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con gente que no tenga nada que ver

con la política, es lo mejor que lo pudo

pasar al club en los últimos 20 años

que no estuvo ligado a la política por-

que es muy importante establecer que

el club tiene intereses generales y no

establecer intereses particulares que

pueda tener una persona para ocupar

un cargo. El club San Martin lo que da

es un trampolín, todo el mundo conoce

al presidente te hace conocido, mu-

chos lo están haciendo para llegar. Yo

particularmente entiendo que eso no

debe pasar, los clubes deben ser ma-

nejado por dirigentes que se dediquen

a eso y que no tengan interés particu-

lar porque eso le hace mucho daño al

club.

La política y el club

Si eso sucedería yo sería la primer

persona en decir que no. Lo dije en el

año 2003 que había que separar este

tipo de cosas independientemente que

el gobierno y la política en si ayudé a

las instituciones eso está muy bien,

pero estar a dentro de las institucio-

nes, insisto tiene que ver con un inte-

rés particular. Los que estamos en San

Martin hace mucho tiempo hemos te-

nido una meta estar única y exclusiva-

mente en el club y siempre en el

deporte. A mí me ha tocado ser miem-

bro de la mesa de la B Nacional,

Miembro del Comité ejecutivo, hoy Se-

cretario de Selecciones, pero tiene que

ver con el futbol. 

Patronato

Patronato no sólo ganó la Copa Argen-

tina además ganó 7 millones de dóla-

res porque juega la Copa Libertadores

y esos son los presupuestos que se

pueden manejar en el futbol y ese

equipo va a competir con San Martin el

año que viene. ¿Cómo hacemos para

poder competir con esos equipos de

futbol con esos tipos de ingresos?  hoy

en el Nacional tal no los tenemos y no

solo hablo del Nacional hablemos del

Federal y las otras categorías, es im-

posible. 

Hemos corrido riesgos

El futbol local tiene diferencias muy

grandes de dinero, se han acostum-

brado que los dirigentes se metan la

mano al bolsillo y puedan manejar los

clubes. Cuando ya se manejan en tor-

neos nacionales es muy difícil de ma-

nejar. Nosotros durante muchos años

hemos corregido muchos riesgos.

Desde el 2014 yo llamé a una asam-

blea y les dije para ascender hay que

endeudarse y la asamblea voto por el

endeudamiento del club porque quería

ascender, pero yo conscientemente

sabía que ese endeudamiento lo po-

díamos llevar adelante, si no ascendía-

mos podíamos cubrirlo. Yo tengo que

decir que el endeudamiento que pueda

tener San Martin a futuro no se va a

poder cubrir 

Hasta hoy no hay listas

El miércoles (mañana) hay asamblea

de los cuales hay un montón de puntos

que tienen que ver con balance, toda

la situación que vivimos durante la

pandemia que prorrogamos un man-

dato y que tenemos que cumplir con

las reglamentaciones que exige la per-

sonería jurídica y en la última etapa

esta la elección de autoridades que

hasta el día de hoy no hay ninguna

lista que se haya presentado entonces

plantearemos en la asamblea que es

lo mejor para la institución y que ahí
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Obras en el club

El club se ve verde de afuera porque
iluminamos el club, tiene que ver con
un proyecto que hicimos a fin de año
para cambiar toda la iluminación, se
pudo lograr y me parece que son las
únicas cosas que le van quedando a la
institución. Desde hace muchos años
hemos tratado de mantener la infraes-
tructura lo mejor posible; hicimos un
predio nuevo y así como hicimos la ilu-
minación también hemos adquirido, la
semana pasada hicimos un contrato
para tener la primera cancha de futbol
sintético en el club y esto va a ser muy
importante porque va a mejorar el re-
sembrado de las canchas, para poder
ocupar una cancha sintética para que
el resembrado pueda tener su mejor
césped permanentemente. Este tipo
de inversiones son importantes y que-
dan en el club para toda la vida. La ilu-
minación que tenía el club hasta hace
dos meses, era la iluminación que
puso Hilario Sánchez. La necesidad de
cambiarla era importante. La inaugura-
ción será el martes a la noche, hemos
iluminado la tribuna. Si vos pasas por
la Avenida Circunvalación se ve toda
la tribuna verde y negra, le da la im-
portancia para saber dónde está nues-
tro club. 

Hay que seguir manteniendo esa in-
fraestructura, el club San Martin es
muy grande, tiene alto costo de mante-
nimiento y no le escapa a la economía
que hoy vivimos en la Argentina.

Matías Giménez y 

las ventas del club

Nosotros sabemos que tenemos una
oportunidad importante con él. Lo hici-
mos con Álvarez también el año pa-
sado, esa venta de Álvarez nos dio la
posibilidad de hacer hoy todo lo que
hemos hecho en el club. A San Martin
le hubiera convenido que salga cam-
peón Talleres por Álvarez, dentro de
las cláusulas de la venta San Martin
tenia premios por conseguir la Copa
Argentina Talleres o si clasificaba a la
Copa Libertadores. Todos los ingresos
que teníamos, lo perdimos con Patro-

nato, pero esto tiene que ver con el fút-
bol. 

El crecimiento de San Martin tiene que
ver con estos ingresos, Emmanuel Mas,
Álvarez. La otra cosa que tenemos que
mirar es la falta de competencia, siempre
tenemos que pensar que los jugadores
tienen que ser locales, hay que darles la
oportunidad a los juveniles, pero la falta
de competencia es muy grande en el
ámbito local. Es muy difícil lograr jugado-
res de alto nivel. Hay que hacer una
base me parece que hay muchos clubes
en San Juan y a veces la cantidad no es
tan importante como la calidad 

NOTA DE TAPA JORGE MIADOSQUI

Matías Giménez

https://www.hairrecovery.com.ar/
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E
n un departamento de San

Juan, hace algunos años

(2014), fue noticia que la

Policía Federal desmantelo en

procedimientos paralelos, eslabo-

nes de dos redes distintas de trata,

una con fines de explotación sexual

y otra laboral. También publicaron

algunos medios que los vecinos de

esa pequeña localidad, luego de

conocerse detalles de la situación, no

dejaron de reprocharse la falta de

conocimiento o sensibilidad para con

las victimas, ya que habían convivido

con esa realidad, sin que les llamara la

atención.

En el caso por Explotación Sexual,

mas de uno se había cruzado, sin

asombro, con esas Mujeres

rescatadas (naturales de Brasil), ya

que de vez en cuando transitaban por

las calles de la localidad cabecera. En

el otro, por explotación laboral, les

era habitual ver en época de cosecha

“cuadrilla de trabajadores” de otras

provincias. En ambas situaciones

quedó probado que se les había

ofrecido trabajo legal, trasladados

desde sus lugares de residencia hacia

la provincia, recibidos por otras

personas para ellos desconocidas,

retenida su documentación  y

finalmente sometidos al ejercicio de la

prostitución y al trabajo en condiciones

de servidumbre respectivamente.

Fue todo una novedad y ello porque

en Argentina, (con algún antecedente

generado por Alfredo Palacios -1913-),

como en el mundo entero,  es recién a

partir del Protocolo de Palermo (2000)

que los Estados se comprometieron a

criminalizar estos hechos de carácter

transnacional. En el 2008 por ley

26.364,  la Trata de Personas es

considerada Delito, (artículos 145 bis

y ter C. Penal) luego por ley

26.842/12 se perfecciona.

Se entiende por trata de personas

“al ofrecimiento y la captación” (en

el lugar de residencia de la victima),

“el traslado”(dentro del territorio

nacional, como desde o hacia otros

países),y luego, “la recepción o

acogida de personas” (en lugar

distante de su residencia) “con fines

de explotación”. Se configura la

trata cuando se dan estas acciones

sucesivamente y articuladas. Ese

fin puede ser la explotación :

a)sexual (cualquier forma de oferta de

servicios sexuales ajenos); b) laboral

(redujere o mantuviere a una persona

en condición de esclavitud o

servidumbre, o de trabajos forzados; o

c) de Extracción  forzosa o ilegítima

de órganos, fluidos o tejidos

humanos. No es relevante si la

victima presto consentimiento.

Son agravantes, entre algunos, la

edad de la victima (mayor de 70 o

menor de 18), el embarazo, la

discapacidad, la relación familiar entre

victima y autor, ser  ministro de culto,

encargado de educación o guarda,

funcionario público o miembro de

fuerzas de seguridad, policial o

penitenciaria. También si medió

engaño, fraude, violencia, o cualquier

otro medio de intimidación o coerción,

el abuso de autoridad o de una

situación de vulnerabilidad

s   s   s
En Argentina, según informa el

Ministerio de Justicia de la Nación,

desde el 2008, se han rescatado

mas de 15.000 personas. En mayor

porcentaje, “ese ofrecimiento,

captación, traslado y acogida”  fue

con fines de explotación laboral, y

sexual y sus victimas: Hombres,

Mujeres, Niños y Niñas.

Este delito constituye una de las

más graves violaciones a los

derechos humanos. Creo, no

podemos dejar,  a la fecha,  que los

procedimientos de detección nos

sorprendan, podemos ayudar a las

victimas informándonos sobre lo

que es, como actúa y que recursos

existen para evitarla y detectarla.

Por Alejandra 

Dománico* 

(*) Abogada, delegada 
provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 
Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva de
Conciencia San Juan

DERECHO

La Trata de Personas

“ Se entiende por trata de personas “al ofreci-

miento y la captación” (en

el lugar de residencia de

la victima), “el traslado”

(dentro del territorio na-

cional, como desde o

hacia otros países),y

luego,  “la recepción o

acogida de personas” 

(en lugar distante de su

residencia) “con fines 

de explotación”. 
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T
odo el despliegue de las dan-
zas árabes desembarcará en
el anfiteatro Buenaventura

Luna, este sábado 5 de noviembre.
El espectáculo se llama “Danzas ára-
bes a la luz de la luna”.

La estrella de la noche será el reco-

nocido maestro internacional Amir
Thaleb, que llega a la provincia ade-
más a dar clases de baile. El encuen-
tro será a las 22.45 con entrada libre
y gratuita.

Acompañando al bailarín estarán Sil-
vina Fredes y la compañía y escuela

Fatme. El show durará poco más de
una hora y tendrá despliegue de ves-
tuario y también escenográfico.

E
l Teatro del Bicentenario será epicentro del mon-
taje de un espectáculo multimedia basado en la
obra del pintor impresionista Vincent Van Gogh.

Será en el hall del teatro, del 1 al 30 de noviembre. Las
entradas ya están a la venta.

Esta es una exhibición que le permite al espectador
vivir las obras de Vincent Van Gogh, a través de una
experiencia multisensorial acompañado de música y
con el relato de la obra del pintor holandés.

El diseñador Stefano Fake es el encargado de presen-
tar más de 70 obras emblemáticas del pintor, combi-
nando tecnología de vanguardia con piezas diseñadas
especialmente.

Cada espectador podrá experimentar la realidad virtual
durante el recorrido, siendo otro de los diferenciales de
esta muestra mundial visitada por millones de perso-
nas. La duración es de una hora.

Los horarios de la muestra serán de lunes a jueves, de
18 a 22, y viernes a domingo, de 17 a 23. La entrada
general es de 2500 pesos  (miércoles a domingos) y
$2.000 (lunes y martes); Niños hasta 12 años inclusive
$1000; Jubilados y pensionados $1000; Niños menores
de 3 no pagan. Se pueden conseguir en la boletería del
teatro,  de lunes a viernes, de 9:30 a 14hs, de 16 a
20hs, y los sábados de 10 a 13:30hs. Cabe destacar
que los cupos son limitados.

S
e acerca la 55 edición del Festival Nacional de Ma-
lambo que se hará en Córdoba, en enero próximo y
en San Juan ya se eligió a los integrantes de su

preselectivo que estarán en este certamen nacional. 
El jurado de la selección estuvo a cargo de Silvia Zerbini
(Buenos Aires-La Rioja), Ismael Martínez (La Rioja) y Ser-
gio ‘El Colo’ Salazar (San Juan), actual Campeón Nacio-
nal de Malambo. Además de Marcelo Bartolomé y Paola
Hascher. Acompañaron en la evaluación de Paisana Na-
cional, Ana Paula Anzor y Natalia Ibazeta, ganadoras de
festivales anteriores en este rubro.

Los seleccionados son: 

SELECCIONADOS

Los artistas que 
van a Laborde

ESTE SÁBADO

Danzas árabes en el anfiteatro

CULTURA

TEATRO DEL BICENTENARIO

Muestra inmersiva 
de Van Gogh

l Solista de canto: Franco
Pacheco

l Dúo de canto: Ángela
Martínez - Walter Arrieta

l Recitador gauchesco y
locutor animador: Juanjo
Recabarren

l Pareja de danza: Ariel
Godoy - Karina Caballero

l Paisana nacional:
Daiana Ruarte

l Conjunto de danza: La
Morisca

l Malambo Mayor: Aspi-
rante a campeón Matías
Ortiz

l Malambo Juvenil Espe-
cial: Germán Vargas

l Malambo juvenil: Thiago
Sánchez

l Malambo menor: Benja-
mín González

l Malambo veterano: Ma-
riano Montaña

l Malambo de contrapunto
a mejor mudanza: Mauro
Hidalgo

l Malambo combinado
menor: Los Surquitos
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H
ay billetes falsos, mensajes fal-

sos, noticias falsas…Vivimos

en un muelle colchón de men-

tiras muchas veces aceptadas a sa-

biendas,  y propaladas porque “salió

en tal  medio de comunicación” o “me

lo enviaron por WhatsApp” o “así me lo

dijeron”. 

El problema es cuando la mentira nos

toca  en primera persona, o nos afecta,

entonces reaparece el valor de la ver-

dad.

El tema de la verdad es insoslayable

para la filosofía, desde los primeros

pensadores hasta este tiempo posmo-

derno de verdades liquidas y mentiras

sólidas. Y lo es, porque el hombre ne-

cesita la verdad para sí mismo, las re-

laciones interpersonales, y ni qué decir

en otros ámbitos, porque sin verdad no

hay libertad genuina, no hay justicia,

es imposible la convivencia  y la paz. 

Un aporte de la filosofía es distinguir

tipos de verdades: la ontológica (cada

ser es lo que es);  la verdad lógica

cuando el juicio corresponde y se veri-

fica  con la realidad, cuando se afirma

que algo es tal cosa, y realmente lo es.

Es error si afirmo que algo es lo que no

es (veo una nube de polvo y afirmo

de buena fe  que viene un tornado,

pero en realidad se acerca un grupo

de jinetes).

Hay que distinguir algo más: si digo

algo falso creyendo que es verda-

dero, es error;  pero si digo algo

falso sabiendo que lo es, se trata

de una mentira. 

Decir algo contrario a lo que pienso,

es mentir. En la mentira hay intención

de engañar al otro; de hacerle creer

que es, lo que sé que no es. Hacer

algo contrario a lo que pienso, es hi-

pocresía.

“Nuestras mentiras reflejan, simultá-

neamente, nuestras carencias y ape-

titos, lo que no somos y lo que desea-

mos ser” (Octavio Paz, “El laberinto

de la soledad”, FCE, México).

Mentira e hipocresía afectan  las rela-

ciones sociales;  son faltas a la verdad

moral.

Hay  verdad moral cuando la intención

es recta y hay coherencia entre el

pensar, el decir y el actuar. La verdad

nos hace creíbles, dignos de con-

fianza, permite  construir relaciones

sólidas. 

Hoy se tiene por verdad  lo que  se

instala como tal en los medios de

comunicación, redes sociales,….  El

problema es que la información

puede ser verdadera o falsa, pero se

instala y es aceptada  como verda-

dera. Así  se tiene como verdadero lo

que las personas consideran como tal;

a esto se llama “verdad social”. Pero

¡cuidado! que  “lo que es tenido por

real, es real en sus consecuencias”

(Durkheim). He aquí los peligros de la

“mentira social” cualquiera sea el for-

mato de  que se valga. Sin verdad el

hombre  acaba  aceptando lo erróneo

como verdadero.

Debemos  hacemos cargo de que

todos tenemos  responsabilidad

frente al uso e interpretación  de la in-

formación,  aún cuando se trate de

datos reales. 

El ser humano tiene derecho a la

verdad, y lo tienen  los pueblos.

Mentir  lesiona el derecho del otro a

conocer la verdad debida;  y hay men-

tiras  que generan brechas  difíciles

de superar.

Hoy se tiene por 

verdad  lo que  se instala

como tal en los  medios de

comunicación, redes socia-

les,….  El problema es que

la información  puede ser

verdadera o falsa, pero se

instala y es aceptada  

como verdadera”.

“

LA COLUMNA

Por Ana María 

Nieto de García*

*Profesora de Filosofía

Ex Ministra de Educación 

De verdad, errores y mentiras
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Empleados robaban en
la propia empresa

A
raíz del robo de 30 caños
cuadrados a una empresa
de logística, personal poli-

cial llevó a cabo una investigación
y logró recuperar lo robado y atra-
par a los ladrones.
Como primera medida, los investi-
gadores se constituyeron en el gal-
pón donde se hacía el acopio de
los caños y allí advirtieron que el
predio contaba con cierre perime-
tral con sus respectivas medidas
de seguridad para almacenar no
solo esa mercadería, sino también
las herramientas que son ocupadas
en las tareas diarias.
La investigación reveló que no
había signos de violencia en los in-
gresos y quien o quienes habían
sustraído los efectos, lo habían
hecho valiéndose de un descuido

POLICIALES

E
sta mañana de martes, la Poli-
cía detuvo a un sanjuanino
acusado de matar a un hombre

en Buenos Aires. Lo arrestaron en la
localidad de La Bebida, en Rivada-
via, según informaron fuentes policia-
les. Se trata de Cristian Godoy alias
“el Michigan” de 29 años, que cuenta
en su haber con entradas al Servicio
Penitenciario Provincial.
El crimen por el que fue detenido
Godoy es el de un municipal de 50
años de la ciudad de Florencio Va-
rela, asesinado hace casi un mes en
el interior de un colectivo, tras resis-
tirse a un robo perpetrado por una
pareja. Según investigó la justicia de
la localidad bonaerense, un hombre
y una mujer subieron a la Línea 383
a eso de las 4.30 del domingo 9 de
octubre y asaltaron al chofer y al
resto de los pasajeros.
Mediante amenazas y agresiones,
sustrajeron varios elementos de valor
hasta que llegaron al empleado mu-
nicipal Miguel Ángel Ballatore, que
se resistió a ser asaltado. Por tal mo-
tivo, los delincuentes le metieron dos
tiros: uno en la rodilla y otro en el
tórax que le produjo la muerte al ins-
tante.  Los ladrones escaparon tras
darle muerte al pasajero y huyeron
hacia una villa llamada El Tanque,
pero después cayeron detenidos uno

por uno tras identificados por los in-
vestigadores de la Policía y de la
Justicia. De acuerdo a la información
aportada por el portal de noticias El
Radar del Sur, cámaras de seguridad
registraron a los sospechosos del
brutal crimen. Mientras que un tes-
tigo reconoció a uno de ellos.
La primera en ser arrestada, a tres
días del hecho, fue una mujer de
apellido Ojeda y alias “la Morochita
de Solano” de 19 años. Los efectivos
la detuvieron tras tres allanamientos
en Florencio Varela y otro en

Solano. El último en quedar arres-
tado fue Godoy, el sanjuanino
oriundo de La Bebida. El Juzgado
de Garantías Nº6 pidió su deten-
ción que se produjo este martes a
eso de las 6 de la mañana en un
domicilio de Rivadavia.
NOTA: Se oculta el rostro del
sospechoso porque tiene que
ser llevado a una rueda de reco-
nocimiento. El mostrar su cara
en este momento puede ser per-
judicial para la investigación de
la causa.

Detienen al “Michigan” por robo y asesinato en Buenos Aires

los domicilios ubicados en el Barrio
Frondizi de Rivadavia, uno y el
otro en la Villa Carolina de Capital.
Allí fue secuestrado lo denunciado
y se procedió a la detención de
dos personas mayores de edad,
una en cada domicilio allanado,
quienes fueron alojados en calabo-
zos de la sección Delitos de la
Central de Policía. Los efectos fue-
ron reconocidos por el damnifi-
cado.

de quienes tenían a cargo la custo-
dia de ese depósito.
Con las tareas de averiguaciones y
pericias establecieron que proba-
blemente en dos domicilios podían
estar los efectos
denunciados.  Con los datos reca-
bados fue puesto en conocimiento
el Titular de Segundo Juzgado Co-
rreccional, quien ordenó el allana-
miento para esas viviendas.
Los mandatos ordenaban requisar
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POLICIALES

P
ersonal policial de Comisaría
17ª inició una investigación tras
el robo ocurrido el pasado 27 de

octubre en horas de la madrugada en
el Centro de Desarrollo Integral de la
Municipalidad de Chimbas. Este orga-
nismo está ubicado en calle Santiago
Derqui sin número, a 50 metros al
norte de la intersección de avenida
Benavidez, en la villa Juan XXIII.
En ese lugar, desconocidos rompieron
las cerraduras de una puerta reja y
una puerta de chapa, ingresaron a las
instalaciones y sustrajeron una co-
cina, una garrafa de 10 kilos, utensi-
lios de cocina, un frezzer y una cuna,
entre otros elementos. Los delincuen-
tes también accedieron a los tres
baños que posee el local y sustrajeron
dos inodoros.
La pesquisa logró establecer que ha-
bían sido tres sujetos mayores de
edad y un menor quienes cometieron

Recuperan elementos robados a un organismo del municipio de Chimbas

U
n hombre se encon-
traba en el interior
del Barrio Asun-

ción anoche y en un mo-
mento determinado subió a
su auto VW Voyage.

En ese momento, el auto
tenía una fuga de gas. De
pronto, el conductor identi-
ficado como Jorge Luna,
de 57 años, encendió un ci-
garrillo y fue en ese instante
en que se produjo la com-
bustión del gas, desatando

un incendio. 

El hombre bajó rápida-
mente del auto y logró so-
focar las llamas de su
cuerpo pero tuvo que lla-
mar a la Policía y a Bombe-
ros para controlar el fuego
que había en el interior del
auto.
Luna fue trasladado al Hos-
pital Rawson donde consta-
taron que había sufrido
quemaduras en su cuero
cabelludo y manos.

el robo, según consignaron las fuen-
tes consultadas. En el procedimiento
fue detenido un sujeto identificado
como Damián Omar Sosa Castro, de
35 años. Este individuo posee antece-
dentes por delitos contra la propiedad,

tales como tentativa de robo, robo
agravado en grado de tentativa. Tam-
bién participoó un menor que tiene
conflictos con la ley y por ello se dio
intervención al Segundo Juzgado
Penal de la Niñez y Adolescencia.

Por un cigarrillo, se
le quemó su auto

Delincuente con salidas
transitorias atrapado

en la Plaza 25

U
n sujeto que cumple condena por robo
calificado en poblado y en banda, pa-
seaba en la plaza 25 de

Mayo, cuando para sorpresa del resto de
la gente que se encontraba en el lugar, se
llevó a cabo su detención.

Martín Kevin Olivera, de 24 años, todavía
debe cumplir actualmente una condena de
dos años y dos meses por el delito de robo
calificado por ser en poblado y en
banda, acto que cometió en cercanía de calle
Díaz y Centenario, Chimbas. Olivera gozaba
del beneficio de salidas transitorias, pero
decidió no volver más al penal desde su úl-
tima salida a principios de septiembre. En
consecuencia, el Juzgado de Ejecución Penal
revocó el beneficio, librando la correspon-
diente orden de captura del delincuente.

Ciclista fue embestido
por un camión repartidor
Este martes un hombre, de unos 50 años, fue
embestido por un camión. La víctima circulaba
en su bicicleta por calles Adán Quiroga y Juan
José Paso, en departamento Capital.Según Comi-
saría 4°, se trata de un camión de la empresa Se-
renísima que, al parecer, no vio al ciclista.
Después del impacto, el hombre quedó grave-
mente herido y tuvo que ser hospitalizado.
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ante otro duro adversario como
Chile, al que llegará con el envión
que significó sacarse encima a la

Hockey sobre patines:

el seleccionado sub 19

goleó a Italia

Era el gran partido de la zona, el que
enfrentó a los máximos candidatos a
quedarse con el primer puesto y Ar-
gentina pegó en los momentos justos y
lo ganó con autoridad. Se puso arriba
rápidamente, le dio aire al equipo con
los cambios y generó que Italia des-
contara, pero en el complemento, las
individualidades y la efectividad en
cada ataque sentenció el juego para
quedárselo por 8-4 y tener puntaje
ideal.

El martes tendrá el tercer partido, pero

Liga Profesional 2023: cómo

se jugará, qué cambia y

cuántos descensos habrá

La reunión de Comité Ejecutivo prevista para en
Ezeiza confirmó la temporada 2023 del fútbol ar-
gentino. Las novedades más importantes radican
en que se invierte el orden de los torneos y que
habrá tres descensos, dos por promedios y uno
por tabla general, a diferencia de la 2022. 

Con la presión del Mundial de Qatar 2022 por de-
lante, los dirigentes acordaron que la próxima
temporada se siga disputando con 28 equipos,
todos contra todos a una rueda de 27 fechas, y
una Copa Liga Profesional organizada en dos
zonas de 14 equipos cada una. El detalle a tener
en cuenta es que las competiciones cambian de
semestre para que no coincida la definición de la
Copa de la Liga (cuartos, semis y final) con la de
la fase de grupos de la Copa Libertadores y Su-
damericana.

azzurra con un andar prolijo y gol-
peando en cada aceleración que
metió.

EL DEPORTE EN FOTOS

Otro papelón de la AFA:

Patronato no irá a Abu Dhabi

La AFA resolvió en la reunión que mantuvo el
Comité Ejecutivo en el predio de Ezeiza, a la
que no concurrió solamente River Plate, que el
partido que deben disputar Boca Juniors como
campeón de la Liga Profesional y Patronato, de
Paraná, como titular de la Copa Argentina, por
la Supercopa Argentina, no sea el partido que
por un acuerdo con el gobierno de los Emiratos
Árabes Unidos se juegue el 21 de enero en Abu
Dahbi, sino otro encuentro a designar.

Así, el día y sede de la fecha de la Supercopa
Argentina, que se disputará eso sí el año pró-
ximo, quedará sujeta a una confirmación que
tendrá lugar en los próximos días y será con
sede en un estadio de Argentina.



https://cotizador.brokerandino.com.ar/


COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

$154,89
$163,89

$142,75
$154,94

$155,63           $164,06

$157,02           $157,28

$156,06        $163,51

$286,00        $292,00

$154,89

$142,75

$28,86

$3,3200

$0,0196

$0,1522

$162,58

$0,5625

$19,7000

$6,5000

$163,89

$154,94

$34,39

$3,9045

$0,0272

$0,1866

$238,16

$0,6879

$24,3100

$8,1725

$286,00           $290,00

$290,51           $293,14

$301,53           $306,63

$286,81

2583

2,04%

-1,60

0,62%
u$s 1.650,90

2,22%u$s 88,44

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN





Olga Leiva

Tamara Plaza Bus-
tos: psicóloga

Bibiana Castro

Silvia Pérez

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Estreno: 4 de noviembre
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AMAZON PRIME VIDEO

Mi Policía Título original: My Policeman

Género: Drama | Romance

Origen: Reino Unido | 2022
Duración: 113 min. 
Dirección: Michael Grandage
Reparto: Harry Styles, Emma
Corrin, David Dawson, Rupert

Everett, Linus Roache, Gina

McKee, Jack Bandeira, Andrew

Tieman

Brighton, Reino Unido, año 1957.

Tom es policía y es gay. A pesar

de eso, Marion, una maestra de

escuela, se enamora de él. Al

mismo tiempo, Patrick, conserva-

dor de un museo, está enamorado

de Marion. Debido a las limitacio-

nes sociales de la época, Tom y

Marion se casan, aunque Tom está

enamorado de Patrick. 

Jorge Darío Bence:
recitador, conductor
de programas folklóri-

cos

Gustavo Rus-
ckchloss: ingeniero,
columnista de El
Nuevo Diario

Rubén Darío Núñez:
electricista

Rosa Quintero

►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Jorge Darío Bence: re-

citador, conductor de pro-

gramas folklóricos

Gustavo Rusckchloss:

ingeniero, columnista de

El Nuevo Diario

Hugo Mario Bazarra: in-

geniero en petróleo 

Olga Leiva

Carlos Bazán

Tamara Plaza Bustos:

psicóloga

Bibiana Castro

Rosa Quintero

Silvia Pérez

Rubén Darío Núñez:

electricista

María Cecilia Clavijo

Perramón: médica

Juan Carlos Stancam-

piano: odontólogo

Sergio Alejandro Fe-

rreyra

Hugo Enrique Llarena

Ríos: comerciante

Raúl Rubén Giménez:

contador

Marisa Romero: profe-

sora de Lengua

Francisco Gangitano

Hernán Ramiro Benitez

Gabriela Serer: conta-

dora

Iván Gerardo Gómez

Maratta

Cintia Lorena Gómez

Maratta

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos 

moderados del sector Noroeste 

MÁXIMA

30° 10°
MÍNIMA

Carlos BazánHugo Mario Bazarra:
ingeniero en petróleo 



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Juan Carlos Ahumada 

Lilia Teresa Vilma Páez Vda. de Villa-

fañe 

Nicasio Evaristo Molina 

Elba Josefina Páez 

Luciano Orlando Mena

María Esther Maldonado de Castro

Lucía del Pilar Páez. Velatorio: Cochería

San José, Salta 424 (Sur). Sepelio: 02-11

a las 7 hs. traslado a crematorio.

Hercilia Yolanda Guzmán. Velatorio:

sala velatoria calle 9 de Julio 953 (Este).

Sepelio: 01-11 a las 23 hs. traslado al

crematorio del cementerio Cerro del

Oeste.

Alicia Irene Páez. Velatorio: sala velato-

ria Gral. Acha 1131 (Sur). Sepelio: 02-11

a las 15 hs. traslado al crematorio del ce-

menterio Cerro del Oeste. Servicio Co-

chería Lanusse y Annecchini.

ciento de sus ingresos para el soste-

nimiento del Seminario.

►1878 – Nace el abogado y político

argentino Carlos Saavedra Lamas.

Obtuvo el Premio Nobel de la Paz en

1936.

►1907 - Nacía en Añatuya, Santiago

del Estero, el escritor, poeta y guio-

nista Homero Manzi.

►1936 – Nace el cineasta argen-

tino Alejandro Doria. Dirigió films

como “Esperando la carroza” y “Cien

veces no debo”.

►1943 – Nace el exfutbolista y direc-

tor técnico Alfio “el Coco” Basile. 

►1961 - Nace en la ciudad bonae-

rense de Ramos Mejía el psicólogo y

escritor Gabriel Rolón.

►Todos los 1 de noviembre se

conmemora el Día de todos los

santos.

►El 1 de noviembre de 1786 nacía

en Buenos Aires Mariquita Sánchez

de Thompson. Fue partidaria de la

causa patriota. En su casa se ento-

naron por primera vez las estrofas

del Himno Nacional Argentino.

►1837 - Nacía el ingeniero Luis Au-

gusto Huergo, el primer ingeniero re-

cibido en la argentina. 

►1846 - Nace Jujuy José María Uri-

buru, quien fue miembro del ejército

argentino y se destacó en Curuzú -

Cuatiá, La Paz y Villa Nueva.

►1877 - El Obispo de Cuyo, Monse-

ñor Achával, impone una contribu-

ción al clero de la Diócesis del 3 por

EFEMÉRIDES 1 DE NOVIEMBRE
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Un poco de humor

-Fui a la estación de servicio
con Sharon.
-¿Qué Sharon?
-Nafta.

-¡¡Paco, el futbol o yo, elige!!
-Puri espera al descanso y te
prometo que yo mismo te
bajo las maletas.

-Dame una buena razón para
que te dé mi celular para ver
el Whatsapp.
-Llevamos 18 años de casados.
-Na, otra.

-Los días se pasan volando,
¿no?
-Juan, deja ya de tirar calen-
darios por el balcón que pare-
ces pelotudo.

-Pertenecí a “Médicos sin
Fronteras” y contraje Palu-
dismo en Indonesia, Fiebre
amarilla en China, y Cólera
en la India.
-¡Pero qué barbaridad! ¿Y
dónde lo pasó peor?
-Aquí en Argentina, aquí con-
traje Matrimonio.

Jaimito: Tía Loli, ¿Y tú por qué
no tienes hijos?
Tía Loli: Porque la cigüeña no
me los ha traído, Jaimito.
Jaimito: ¿Y no has pensado en
cambiar de pájaro?
Tía Loli: Andá a la mierda a
jugar fuera, ya!!

-Mi novia tiene un tatuaje de
peces en la ingle, muy cerca
de donde ya sabes...
-¿Ah sí?
-Sí, y es tan realista que si te
acercas los puedes oler.
-Entiendo…

-¿Qué haces?
-Dibujando la mujer perfecta…
-Pero no tiene boca.
-¡¡Dije la mujer perfecta!!

-¿Sos nuevo en el edificio?
-Sí, Álvaro Ochoa, encantado.
-Qué casualidad yo Antonio,
8B.

-¿Qué hacías antes de cono-
cerme?
-Ver series sin tener que pa-
rarlas cada 2 minutos para
responder.

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Lo mejor
de la web

-Puedo escuchar
metal...?
-Si, pero bajito...

HUMOR Por Miguel Camporro

https://www.batallercontenidos.com/media/videos/00170300/00170382.mp4

